
 
Lixo Urbano, Problema ou Solução? 

Painel: Diferentes Olhares sobre a Gestão Compartilhada de Resíduos na 
Solução do Problema do Lixo Urbano 

Palestrantes: Sr. Fabiano Álvares da Silva 

 
 
 

O Observatório da Reciclagem Inclusiva e Solidária – ORIS realizou no dia 05 de julho, 

no Centro Mineiro de Referencia em Resíduos – CMRR, um workshop para discutir 

questões sobre os resíduos sólidos urbanos. O evento chamou-se “Lixo Urbano, 

Problema ou Solução?” e houve diversas exposições e oficinas. 

 

Pela manhã ocorreu o painel: Diferentes Olhares sobre a Gestão Compartilhada de 

Resíduos na Solução do Problema do Lixo Urbano apresentado pelo Sr. Fabiano 

Álvares da Silva. A apresentação foi sobre o Projeto de Implantação da Coleta Seletiva 

no Bairro Floresta realizada pelos catadores de materiais recicláveis da Coopersol Leste. 

 

Na 4ª. Conferência Municipal de Meio Ambiente entre 80 propostas a coleta seletiva 

com inclusão de catadores na geração de trabalho e renda foi a vencedora. Pela primeira 

vez havia entrado o assunto coleta seletiva no COMUSA.  

 

Existe um projeto de lei aprovado em 1º. Turno na Câmara Municipal de Belo 

Horizonte que torna obrigatório a coleta seletiva nas escolas. O aluno deve saber fazer a 

coleta seletiva, deixa claro que não será mais uma disciplina.  

 

Ressalta que o projeto de implantação da coleta seletiva no bairro Floresta é um projeto 

piloto realizado pelos catadores de materiais recicláveis, portanto muito importante para 

todos os parceiros, cooperativas de catadores, INSEA, UFMG, MNCR, Associação de 

moradores do Bairro Floresta. Ainda enfatiza: “quem deve fazer coleta seletiva é quem 

entende, mas para conseguir é preciso muita perseverança.”  

 

Sr. Fabiano destaca que existem 487 bairros em BH e somente 36 tem coleta seletiva 

feita pela SLU e que a coleta seletiva feita pelos catadores é mais viável o custo é mais 

baixo, e ainda tem as vantagens sociais e ambientais.  

 



O projeto demorou dois anos para iniciar foram feitas audiências públicas. A proposta 

para a SLU era para fazer em 06 bairros, mas resolveram fazer um piloto em um bairro. 

A cooperativa que faz o trabalho é a Coopersol Leste, que coleta, tria e vende o material 

para a cooperativa.  

Sr. Fabiano finaliza dizendo que, “é só um bairro, mas vamos lutar para aumentar em 

100%.  
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